

Freundeskreis Kloster Arnsburg e. V. im Dezember 2014

An die Mitglieder
des Freundeskreises Kloster Arnsburg



Liebe Arnsburg-Freunde!

Es ist zum guten Brauch geworden, zum Ablauf eines Geschäftsjahres unsere Mitglieder und Freunde in einem kurzen Jahresrückblick über die Arbeit des Vereins, seine finanzielle Lage und die künftigen Vorhaben zu informieren und für alle Unterstützung Dank zu sagen.

Der Freundeskreis hat mit Ihrer Hilfe das Ansehen Arnsburgs in der Denkmalpflege kräftig gestärkt. Unsere Arbeit findet immer wieder hohe Anerkennung. Das soll auch in Zukunft die Basis unseres Bemühens um die Erhaltung dieses liebenswerten Kulturgutes sein.

In diesem Sinne wünschen Ihnen Vorstand und Geschäftsführung ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein friedvolles neues Jahr.

Im Freundeskreis ist das Ehrenamt in der Denkmalpflege besonders ausgeprägt. Traditionsgemäß überreicht deshalb der Landkreis Gießen jeweils am Tag des Ehrenamtes die Ehrenamtskarte an verdiente Bürger im Kloster Arnsburg. In diesem Jahr waren es 274 ehrenamtlich tätige Menschen, die im Mönchsaal diese Anerkennung entgegennehmen konnten.

Im letzten Jahr hatte uns die Schließung des Hotel- Restaurants „Alte Klostermühle“ noch große Sorgen gemacht, zumal dies mit Einnahmeverlusten für uns verbunden war. Aber nun erstrahlt die „Alte Klostermühle“ sehr gründlich renoviert wieder in neuem Glanz.

Seit dem 2. August 2014 hat sie wieder ihre Pforten geöffnet.

Bau- und Sanierungsmaßnahmen

Nach dem Abschluss der Sanierungsmaßnahme Kirchrueine im Jahre 2013 haben wir uns in diesem Jahr den Vorbereitungen für die Sanierung des Dachstuhls am Ostbau (Dormitorium) widmen

müssen. Zunächst galt es, unter schwierigen Bedingungen die recht große Gewölbedecke mit ihren Zwickeln so weit von Schutt und Gerümpel zu räumen, dass das Gebälk zur Feststellung der vorhandenen Schäden freigelegt werden konnte. Allein die Kosten für die Schadensfeststellung werden sich nach dem vorliegenden Kostenangebot auf ca. 10.000,--€ belaufen. In einem weiteren Schritt soll dann ein Kostengutachten für die Sanierung des Dachstuhls erstellt werden. Wir können deshalb zum Umfang der Sanierungsmaßnahme, die ab 2016 geplant ist, noch keine näheren Angaben machen.

Unser Programm „barrierefreies Kloster“ konnten wir weiterentwickeln. Die Toilettenanlage im Bursenbau ist behindertengerecht ausgebaut worden. Durch eine Zuwendung der Stadt Lich sind die Kosten der Maßnahme nahezu voll gedeckt.

Im Hinblick auf die hohe Belastung des Freundeskreises in den letzten Jahren durch die Sanierung der Kirchenruine mussten andere Unterhaltungsmaßnahmen von geringerer Priorität verschoben werden. So auch notwendige Reparaturarbeiten an dem Mauerwerk der alten Arnsburg auf dem Hainfeld oberhalb des Klosters, soweit dies nach der Ausgrabung seinerzeit erhalten geblieben ist. Die alte Arnsburg hat inzwischen durch die Anlegung historischer Wanderwege – auch des Limeswanderweges – wesentlich an Bedeutung gewonnen. Die Sanierungskosten werden auf ca. 15.000,--€ geschätzt. Bisher haben wir Finanzierungs-zusagen über insgesamt 5.000,--€ vom Landkreis Gießen und der Stadt Lich. Auch die Naturschutzfreunde Muschenheim haben ihre Unterstützung zugesagt.

Zur Finanzlage unseres gemeinnützigen Vereins können wir feststellen, dass sie gesund ist. Das leichte Tief des Jahres 2013 bei Eintrittsgeldern, Beiträgen und Spenden von ca. 40.000,--€ hat sich 2014 auf ca. 48.000,--€ verbessert. Einen ausführlichen Bericht unseres Kassenverwalters erhalten Sie in der nächsten Mitgliederversammlung.

Kulturelle Veranstaltungen

Unser Veranstaltungskalender bot auch im Jahr 2014 wieder ein abwechslungsreiches Programm an kulturellen Veranstaltungen. Leider konnte das Benefizkonzert von Prof. Ludwig Güttler als jeweiliges Highlight der letzten 20 Jahre wegen des Ausfalls der Gastronomie nicht stattfinden. Wir befürchten, dass wir auch im

kommenden Jahr auf das beliebte Güttler-Konzert verzichten müssen.

Am 1. November 2014 konnten wir aber die bulgarische Sängerguppe „The Gregorian Voices“ zu einem beeindruckenden Konzert im Dormitorium verpflichten. Die Sänger haben etwa 400 Besucher in die Welt der klassischen gregorianischen Gesänge entführt. Unser Dormitorium konnte sich als kompetenter Ort für diese Liturgiegesänge der christlich-mittelalterlichen Mönchsorden präsentieren. Veranstaltungen der besonderen Art waren auch dieses Jahr die zahlreichen Kunstausstellungen und die Hubertusmesse im Dormitorium. Seit vielen Jahren erfreuen sich die von Herrn Dr. Rupp und Herrn Dr. Falk organisierten Studienfahrten zu anderen Kulturstätten großer Beliebtheit. Die von der evangelischen Kirchengemeinde Eberstadt-Kloster Arnsburg veranstalteten musikalischen Vespern und Kapitel in der Paradieskapelle haben in unserem Veranstaltungskalender ihren festen Platz. Auch die Gedenkveranstaltung zum Volkstrauertag auf der Gedenkstätte im Kreuzgang des Klosters war wieder ein würdevolles Ereignis.

Ausblick für 2015

Das kulturelle Veranstaltungsprogramm, das in Kürze vollständig vorliegen wird, wird wieder umfassend und vielfältig sein. Bezüglich der geplanten Studienfahrten verweisen wir auf das beigefügte Informationsblatt. Im Hinblick auf das erfahrungsgemäß große Interesse an unseren Studienfahrten empfehlen wir rechtzeitige Anmeldung.

Fortgeführt werden im kommenden Jahr auch wieder die öffentlichen Führungen durch die mittelalterliche Klosteranlage, für die unser Freund Siegfried Schäfer seit vielen Jahren ehrenamtlich zur Verfügung steht. Auch die kostenlosen Führungen am Tag des offenen Denkmals werden wir wieder anbieten.

Individuelle Führungstermine können mit unserer Geschäftsstelle vereinbart werden.

Auf zwei Termine machen wir besonders aufmerksam:

1. Am 6. März 2015 um 19.30 Uhr wird Angelika Milster im Rahmen ihrer Kirchenkonzerttournee hier bei uns im Dormitorium zu Gast sein. Näheres dazu geben wir noch bekannt.

2. Am Samstag, den 25. April 2015 um 14.00 Uhr findet unsere Mitgliederversammlung im Mönchsaal in Arnsburg statt.

Wir haben auch in diesem Jahr wieder die herzliche Bitte, Mitgliedsbeiträge und Spenden zur finanziellen Absicherung unserer Arbeit möglichst am Jahresanfang mit dem beigefügten Überweisungsvordruck auf unser Konto
IBAN:DE32 513 500 25 0268 015 015 bei der Sparkasse Gießen
BIC:SKGIDE5F zu überweisen

da wir nicht abbuchen !

Ihr

Freundeskreis Kloster Arnsburg e. V.

Ernst Klingelhöfer
1.Vorsitzender



Pfortenbau Kloster Arnsburg